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Abstract (en)
The electromagnetic switch, particularly a starter relay has housing (2) and an electromagnetically controlled armature (3) of a control lever. A
flexible protective cap (5) seals a transition of housing to the armature, where the protective cap is formed in a pot shape with a pot hole (7) and a
pot base (6). The protective cap has devices for a connection with the housing on its inner wall. The devices are connected with the housing in a
form-fit manner. An independent claim is included for a mounting method of a protective cap for an electromagnetic switch.

Abstract (de)
Es wird ein elektromagnetischer Schalter, insbesondere Starterrelais (1) für einen elektrischen Startermotor zum Steuern eines Starterritzels beim
Anlassen einer Brennkraftmaschine, mit einem Gehäuse (2), einem darin elektromagnetisch steuerbaren Anker (3) zum Steuern eines Steuerhebels
(4) und mit einer flexiblen Schutzkappe (5) beschrieben, die einen Übergang vom Gehäuse (2) zum Anker (3) abdichtet, wobei die Schutzkappe
(5) mit einem Topfboden (6) und einer Topföffnung (7) topfförmig ausgebildet ist, der Topfboden (6) eine kreisförmige Öffnung mit einem verdickten
Ring (17) zur formschlüssigen Verbindung mit dem Anker (3) aufweist und die Topföffnung am Umfangsrand zur formschlüssigen Verbindung mit
dem Gehäuse (2) verstärkt ausgebildet ist, der Topfboden (6) im Querschnitt gesehen einen Soll-Biegebereich aufweist. Um einen kleinen Bauraum
zu schaffen, weist die Schutzkappe (5) zur Verbindung mit dem Gehäuse (2) an ihrer Innenwand Mittel auf, die formschlüssig mit dem Gehäuse (2)
verbindbar sind.
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